



Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

LA LÓGICA REVOLUCIONARIA

En un diario madrileño he leído hace poco las palabras de un sectario, no sé si valenciano, en las cuales manifestaba ver alguna cosa opuesta á la verdadera libertad y á la democracia bien estudiada en el afan persecutorio á las congregaciones religiosas y en ese pedir y exigir la disolución de las mismas.

El mismo sectario decía en un momento de suprema lucidez, que ni la razón ni la justicia podían consentir que se llevase á cabo tamaño atropello é infamia tan grande con ciudadanos pacíficos y obedientes á las leyes, dignos, por lo tanto, de ser defendidos y amparados por la autoridad, como lo son toda clase de ciudadanos.

Cualquiera, al leer tan razonables aseveraciones, creería que se levantaba ya en el campo enemigo algún defensor de los institutos religiosos, el cual, convencido de la verdad y aconsejado de la conciencia, hacía frente con varonil entereza al coro numerosísimo de osados calumniadores que un día sí y otro también manciplan con groseras inventivas la fama de tan beneméritas instituciones.

Pero aquello de que la cabra siempre tira al monte y aquello otro de que el árbol malo no puede dar frutos buenos se cumplió por desgracia en nuestro aludido escritor el cual concluye echando un jarro de agua fría—fría como el hielo—sobre esas manifestaciones que anteriormente, y en frases elocuentísimas, había hecho.

Y es que—y aquí empieza la inconsecuencia—el sectario mencionado dice á renglón seguido que si la libertad, la justicia, la razón y la democracia se oponen á que las congregaciones religiosas sean disueltas y arrojadas de las potencias europeas, en cambio la necesidad pide eso mismo á grandes voces, y ante la necesidad deben ceder todas las otras razones, por fuertes y poderosas que sean.

Como observarán nuestros lectores, es imposible concebir absurdo más grande y escribir dislates tan patentes como los dislates y los absurdos abortados del raquitico entendimiento sectario á que arriba nos referimos.

Pide la libertad que se respeten las congregaciones, lo pide la justicia y la razón, lo pide la mismísima democracia de que tanto alardean los que semejantes cosas escriben, y la necesidad exige que

se las disuelva, que se las expulse, que se las aniquile.

Si se nos preguntara que clase de necesidad es esa, no sabríamos, no podríamos contestar.

¿Será acaso la necesidad física? ¿Será que materialmente no caben en nuestro suelo las asociaciones religiosas, siendo así que sobra espacio y sobra lugar en la península para otras muchas asociaciones que debieran estar del mundo proscritas? Y si esa necesidad que se invoca no es la necesidad física, ¿será por ventura la necesidad moral?... Quizá se diga que sí, pero tampoco esto es cierto.

Y es que la necesidad moral debe fundarse en la razón, en la justicia y en la libertad, y como la libertad, la justicia y la razón, no pueden consentir que se cometa un atropello contra los institutos religiosos, no puede existir semejante necesidad, esa necesidad utópica que los impíos aducen para justificar sus campañas contra los aludidos institutos.

Sin embargo, existe alguna necesidad—y no hablamos de la necesidad de instruirse y de civilizarse—en el magín de los revolucionarios.

Para ellos es una necesidad el que no se vean por ninguna parte esos individuos que con su traje, con su conducta, con sus palabras, con sus escritos y con su elocuencia, condenan de una manera contundente los vicios de semejantes gentes y contrarias ideas mal sanas que bullen en sus extraviadas inteligencias. Para ellos, que odian á Dios, es una necesidad el que no haya en el mundo religiosos que les hablen de la grandeza de sus divinos atributos, de lo tremendo de su poder y de lo inexorable de su justicia. Para ellos, que no creen en la vida futura, es una necesidad que no existan entre nosotros esos seres privilegiados, cuyo estado, con sus virtudes, con sus mortificaciones y con sus asiduas plegarias nos está recordando que hay un más allá, eterno en su duración, de goces inefables para los buenos y de horribles tormentos y penas insostenibles para los malos.

Y porque esta necesidad está en sus pechos, aunque sean tan necios é insensatos como en efecto es, hablan de ella como si se tratase de algo racional, de algo que á todos se extiende y sacan la descabellada consecuencia de que las congregaciones religiosas sobran y de que se debe trabajar para que sean prontamente aniquiladas.

Esta fue siempre la lógica de los impíos, entre los cuales cuéntase el escritor, no sé si valenciano, cuyas contradicciones han inspirado las presentes líneas.

ISAAC REGO ARCE.

(Del Diario Catalán.)

BOLETIN RELIGIOSO

Juésnes, 12.—Santos Juan de Sahagun y Nazario.

Viérnes, 13.—San Antonio de Padua y Santa Aquilina.

Sábado, 14.—Santos Rufino y Basilio el Magno.

Cultos.

Juésnes, 12.—La Misa y oficio divino son de San Juan y *San Facundo*, confesor, con rito doble color blanco haciendo conmemoracion de los Santos Basíldes y compañeros mártires.

En San Agustín continua la exposición diaria del Santísimo y devoto ejercicio del mes de Junio en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús.

En María Auxiliadora continúa al anocheecer la Novena en honor de la Titular con semón.

Viérnes, 13.—La Misa y oficio divino son de San Antonio de Padua, confesor, con rito doble color blanco.

En San Francisco, se celebrará piadosa función en honor de San Antonio de Padua, consistiendo los cultos en Misa de Comunión, á las siete, para los socios y socias de la Pia Unión y pobres que ésta socorre; á las diez, Misa solemne, con sermón, á cargo del Rdo. P. José M.^a Marmó, Pbro. Director de la Casa Salesiana de esta ciudad. Concluida la Santa Misa se verificará la bendición y repartición de los panes. Por la noche se terminará la novena que viene dedicándose al Santo de Milagros, en preparación á su fiesta.

Sábado, 14.—La Misa y oficio divino son de San Basilio el Grande, obispo, confesor y doctor, con rito doble color blanco.

En San Agustín después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

EL REZO DEL OFICIO PARVO DEL SAGRADO CORAZÓN.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que el rezo del Oficio Parvo del Sagrado Corazon se propague entre los fieles.

RESOLUCION APOSTOLICA

Rezar el Oficio Parvo del Sagrado Corazon y propagarle.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Las obras de propaganda católica.
- 2.^a Los Celadores y Celadoras de este Centro.
- 3.^a La santificación de los días festivos.
- 4.^a Las necesidades especiales de Menorca.
- 5.^a Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio de 1902, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Clotilde, Reina.

" 29, San Pedro y San Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las almas de un asociados y la de una asociada, que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

Gacetilla.

BRILLANTES FESTEJOS

Las fiestas cívico-religiosas, que, con motivo de la solemne inauguración del alumbrado público y particular de esta ciudad por gas acetileno, se han celebrado los días siete y ocho de los corrientes, han revestido animación extraordinaria, y el éxito que obtuvieron superó toda esperanza. Con el fin de que puedan nuestros lectores formarse de ellas alguna idea, ofrecemos gustosos una sucinta relación.

LLEGADA DEL «MENORQUIN»

Para las cinco de la mañana del próximo pasado sábado estaba anunciada la llegada de dicho vapor-correo procedente de Barcelona, el cual debía conducir las diferentes Comisiones que habían de tomar parte en estas fiestas. El día amaneció risueño y encantador, sin una nube que se tendiera por el horizonte, ni una ráfaga de viento que rizara las olas del mar, convertido en apacible lago. Inmenso gentío, convocado por los acordes de la «Banda Popular» que ejecutó alegre pasa-calle, había cruzado el paseo de San Nicolás y se esparcía por aquella ancha y pintoresca planicie y por los abruptos miradores de aquella orilla, aguardando que apareciese el referido buque, cuyos topes vislumbráronse poco antes de las seis. Luego de aclarar el vapor, vistosamente empavesado, salió en hermosa chalupa la Comisión ciudadelana para saludar á los distinguidos expedicionarios, los cuales pasaron inmediatamente á bordo de esta embarcación, que los condujo al desembarcadero del *moll-nou*, en cuyo sitio les aguardaba el Sr. Alcalde, D. Joaquín Comella, con la mayor parte de los individuos del Ayuntamiento. Por entre compactos grupos de gente que invadía el *canal de baix* dirigieron los recién llegados á la travesera del paseo de San Nicolás, y subiendo á los elegantes carruajes allí preparados pasaron seguidamente al «Círculo Artístico», en cuyo salón principal, D. Juan Costa, el gerente de la Compañía de Alumbrado, iba presentando uno por uno sus compañeros de viaje á nuestra Autoridad, quien, con la finura y exquisita delicadeza que le distingue, tuvo para todos cariñosas frases y esmeradas atenciones. D. Juan Benejam dirigió luego un breve y entusiasta saludo de bienvenida á los ilustres expedicionarios, los cuales después de haberse desayunado se retiraron á sus respectivos hospedajes, que ofrecieron generosamente distinguidas familias de esta ciudad.

NUESTROS HUÉSPEDES

Los recién venidos de Barcelona á bordo del «Menorquina» fueron los siguientes esclarecidos señores: D. Rómulo Bosch, presidente del Consejo de Administración; D. Pedro de La Rosa, secretario general de la Cámara de Comercio de Barcelona; D. José Morera, director del «Banco de Préstamos y descuentos»; D. Antonio Massó, presidente del «Casino Mercantil» de Barcelona;

D. José Parés, secretario de la Diputación Provincial de Barcelona; D. Juan Costa, Gerente de la Compañía de Alumbrado; D. Juan Ribas, de la Junta de Fomento del Trabajo Nacional; D. Julian de Casanovas, Consejero del «Banco de España»; D. Francisco de A. Gorostidi, banquero; D. Antonio Gallissá, Catedrático de la Escuela de Arquitectura; D. Enrique Chicco, Consul de Italia; D. A. W. Paletti, del Consulado de Italia; el presidente de la Academia de Higiene de Cataluña; D. Julio Valdés, ingeniero de 1.ª clase y segundo de las obras del Puerto de Barcelona; D. Rafael Deas, propietario; D. Antonio Albafull, abogado y representante de la Compañía en Tarragona; el primer teniente de alcalde de Vilaseca; D. Simeón Pell, representante de los coparticipes de Ciudadela; Sr. Pell, hijo; D. Luis Ferrer y Vidal, presidente del Fomento del Trabajo Nacional y además varios representantes de la prensa barcelonesa.

EN LA TERRAZA DE LA FÁBRICA

Muy cerca de las ocho de la tarde del mismo sábado era cuando selecto concurso de personas de todos los ramos sociales galantemente invitadas al efecto por el dignísimo Sr. Alcalde de esta ciudad, subían la rampa que conduce á la terraza de la fábrica de gas acetileno, instalada, como saben nuestros lectores, en el antiguo bastión de la Fuente, cuyo ameno sitio había sido escogido para el *lunch* con que se intentó obsequiar á nuestros ilustres visitantes. Tres grandes mesas, en las que sentáronse unos cien comensales, cerraban con el amplio poyo, que corre á espaldas de la frontera lateral, un soberbio cuadrado, iluminado por multitud de bombillas con mecheros de gas acetileno, colocadas en la parte de la fachada, en donde ondeaba el pabellón nacional, y en las lumbres de la fábrica. No hay que decir la constante animación que reinó entre los asistentes, cambiándose durante aquel acto gratísimas impresiones acerca del objeto que allí nos reunía y de los adelantos y necesidades de esta población. «La Banda Popular» amenizó la velada con bonitas piezas de su repertorio, habiéndose servido elegantemente por D. Miguel Martín de Barcelona el siguiente *Menú*: *Panachée; filette con variantes; turbot garni mayonnaise; jambon de York á la gelée; biscuit glacée á la vainille; dessert assortis. Vins: tinto Ciudadela, Rioja blanco, Jerez seco, Champagne Codorniu, café y licores.* Al abandonar los comensales aquel sitio delicioso dirigiéronse á contemplar la iluminación

EN LA PLAZA DEL BORNE

Al anochecer, el repique de las campanas de la Catedral anunciaba la fiesta del día siguiente, agolpándose la gente en dicha plaza, cuyo paseo con sus bonitos jardines, y además las fachadas del «Círculo Artístico» y del Teatro anejo, aparecieron iluminados por numerosas y agrupadas bombillas con mecheros de gas, produciendo un efecto realmente encantador. El nutrido coro «La Alborada» ejecutó brillantes cantatas y «La Popular» escogidos números, haciendo ambos géneros musicales las delicias de aquella apiñada concurrencia.

EN LA CATEDRAL

A las primeras horas de la mañana del domingo recorrió una banda de música las calles de esta ciudad al toque de festivas so-

natas y á las 9 el clamoreo de nuestras campanas echadas al vuelo como en las grandes solemnidades, invitaban á este vecindario á los Oficios de la Catedral, que en breve se vió ocupada de bote en bote. La iluminación del interior del templo era espléndida y más aun la del ábside con tanta multitud de luces reflejadas por el dorado del altar. El M. I. Ayuntamiento sentóse en el sitio de costumbre y en frente los ilustres expedicionarios, individuos de la Compañía é invitados. Fué celebrante el M. I. Sr. D. Juan interpretándose con gusto por la Capilla de Música bajo la inteligente dirección del Rdo. D. José Sintés la grave y solemne Misa en *mi bemol* del Mtro. Es-lava.

BENDICIÓN DE LA FÁBRICA

Una vez terminados los Divinos Oficios organizóse en la misma iglesia una concurrida procesión, compuesta del Ilmo. Cabildo, Rdo. Clero catedral y parroquial, seminaristas, M. I. Corporación Municipal, Autoridades locales, Junta y representación de la Compañía de Alumbrado y muchas otras personas invitadas, dirigiéndose á la nueva Fábrica de gas acetileno. Cantáronse durante el trayecto varias estrofas del *Ave maris stella* alternando con las «Marchas» de la «Popular», y llegado que hubo el cortejo á dicha Fábrica, el M. I. Sr. Vicario Capitular Dr. D. Antonio Villas, procedió á la bendición de la distinta maquinaria allí montada, cuyas piezas aparecían vistosamente decoradas, con engastes de bruñido metal. Al salir de aquellos espaciosos departamentos la procesión, entonó el preste el *Te-Deum* que fué cantado por el Rdo. Clero en combinación con la capilla de Música, finalizando al regresar á la Catedral con las oraciones de rúbrica, en acción de gracias al Todopoderoso por haber llegado á feliz término los trabajos de instalación del alumbrado. Las calles del tránsito, lo mismo que las inmediaciones de la Fábrica eran ocupadas por inmensa muchedumbre, deseosa de contemplar aquella religiosa ceremonia.

EL BANQUETE

Deslumbrador efecto producía á las dos de la tarde del domingo el suntuoso salón del «Círculo Artístico», en cuyo anchuroso local se celebró el espléndido banquete con que la Compañía de Alumbrado intentaba solemnizar la instalación del mismo en esta ciudad. Dos grandes mesas corrían paralelas á lo largo del salón, unidas por la de la presidencia y á ambos lados de aquellas estaban otras dos suplementarias, engalanadas todas ellas con caprichosos ramos de flores y variados *bouquets*. En el testero del salón complacióse el arte en prodigar todos sus encantadores recursos para armonizar los elementos de belleza. Formóse un elegante *parterre*, con el escudo de Ciudadela, elevándose un canastro monumental, repleto de ramos, de caídas hojas de palmera y de innumerables flores, por cuyo verde follaje surgían, como al conjuro de una hada, focos de luz y grupos de bombillas blancas y de colores. Las tribunas y galerías del hemicielo estaban enlazadas por medio de columnitas recubiertas de hojas y de flores y protegidas por lindísimos arcos formados de hojas de palmera en combinación con otras bombillas artísticamente hacinadas, ondulando en el pretil del piso superior una riquísima guirnalda que terminaba en un trofeo de pabellones y armas españolas, colocado á

lo alto, frente á la presidencia. El vestíbulo de dicho salón estaba adornado asimismo con multitud de plantas y de luces.

Las dos y media habian dado ya cuando ocuparon los comensales sus respectivos sitios, ascendiendo aquellos á cien aproximadamente, entre los que se contaban la primera Autoridad eclesiástica que presidió el acto, el M. I. Ayuntamiento que asistió corporativamente con sus maceros y dependientes, Comisiones del Ilmo. Cabildo Catedral y del Rdo. Clero de esta ciudad, Autoridades locales, Sres. Jefe y Oficiales instructores de esta Reserva, Representaciones de la Compañía de Alumbrado, de las diferentes sociedades benéficas y mercantiles de Ciudadela y de la prensa barcelonesa y de Menorca.

La banda de música y los coros ya mencionados ejecutaron delicadas composiciones al tiempo de servirse el siguiente *Menu*, que fué anunciado en bellas tarjetas al estilo modernista, llevando grabado el escudo de esta población: Entremeses; *arroz á la Valenciana; flambres variados; filete á la Godard; langosta con salsa tartara; espárragos á la Inglesa; pavos asados; biscuit glacé praliné. Postres: frutas y pastas, café y licores. Vinos: tinto Ciudadela; blanco Rioja; Jerez Marqués de la Misa; Champagne Codorniu extra.*

Llegado el momento de servirse los postres y abiertas al público las puertas del salón, tribunas, galerías y corredores fueron tomados por asalto, improvisándose luego una verdadera batalla de flores entre los comensales y las señoras y señoritas que lucían sus galas en sitios de distinción.

Dirigió los brindis el Sr. Presidente, M. I. Dr. Villas, quien se felicitó de poder dirigirse á tan digna representación de todos los elementos sociales; trató de elevar hasta el mismo Dios la gloria de aquella fiesta, haciendo ostentación una vez más de los vastos conocimientos bíblicos que posee; brindó por la prosperidad de Ciudadela y de la Compañía de Alumbrado. Levantóse luego el Sr. Alcalde, D. Joaquín Comella y después de saludar cordialmente en nombre del Municipio y de la población á los ilustres huéspedes, hizo votos por la prosperidad material y moral de Ciudadela. Brindó entonces el Sr. Bosch (D. Rómulo) por Ciudadela y por sus habitantes, de los que dijo guardaría imperecedera memoria. Siguió en el uso de la palabra el Sr. Ferrer y Vidal, explanando sus opiniones acerca el régimen económico de nuestra nación; brindó por el desarrollo del comercio y de la industria en esta ciudad. El Sig. A. W. Paoletti tuvo hermosas frases para la Compañía de alumbrado y para Ciudadela, por cuya prosperidad brindó, lo mismo que el Sr. Consul de Italia, quien en lenguaje patrio celebró las excelencias del gas acetileno y elogió calurosamente á esta población. El Sr. Servera (D. Juan) habló del esfuerzo grande de Ciudadela por salir de su postración, después de un período de crisis tan asoladora; presentó los poderosos resultados del trabajo y felicitó á la Empresa del alumbrado. Llegó luego el turno al Sr. Valdés, el cual se ocupó de una de nuestras primeras necesidades, cual es de una importante mejora que requiere nuestro puerto, demostrando vivos deseos de que en breve se realice. El Dr. Vila, Ecónomo de esta Catedral, haciéndose eco de los anhelos de esta población, insistió luego en la misma reforma del

puerto, que reclaman á un tiempo nuestra industria y el comercio de Ciudadela, significando sus esperanzas en la elevada representación social de los personajes que nos honraron con su visita. Habló después el Sr. Cullaré para tejer nuevas alabanzas á Ciudadela. Levantóse entonces el Sr. Massó para encomiar el buen uso del dinero, del cual tanto se abusa, excitando á la formación é inversión de capitales en obras de utilidad y vida para las sociedades y para los individuos. El Sr. Benjam trizó luego el deber que pesa sobre los pueblos, de andar siempre camino del verdadero progreso; hizo observar los adelantos de esta ciudad; manifestó sus deseos de que fuese esta nueva luz material, que ahora nos alumbraba, preámbulo de mejores luces intelectuales y morales, y después de felicitar á los representantes de la Compañía brindó por los obreros que han tomado parte en los trabajos de instalación. El Sr. Sastre celebró las raras bellezas y prodigiosos encantos de las islas Baleares. El Sr. Gorotidi se levantó seguidamente para manifestar el vivo interés que sentía por el engrandecimiento de esta ciudad; reconoció el derecho que nos atiende para pedir la reforma del puerto, pero—dijo—esto no se hace con discursos, sino trabajando con ahínco; ofreció para tan importante objeto interponer su valimiento y brindó por la prosperidad de Ciudadela, de Cataluña, de España y por la salud de D. Alfonso XIII. El Sr. Anglada (D. Antonio) tuvo después encomiásticas frases, al recordar á distintas entidades é ilustres personalidades catalanas; como presidente de la Conferencia de S. Vicente de Paul propuso su deseo de que también los pobres participasen del júbilo de aquella fiesta. El Sr. Taltavull (D. Juan F.) habló luego en nombre de la Compañía de Alumbrado y de «la Marítima» de Mahón, ponderando la mejora que se acaba de realizar en Ciudadela, á cuya población felicitó con tal motivo; celebró que hubiesen desaparecido de Menorca inútiles recelos y fatales prevenciones y antagonismos, brindando por la prosperidad de esta Isla. Invitado á hablar también el Lic. Sr. Cavaller, Pbro. admiró los adelantos de Ciudadela durante el largo período de su ausencia; puso de manifiesto las bellezas del alumbrado por gas acetileno y los prodigios del genio español en el cultivo de las artes y de las ciencias. Levantóse finalmente el Sr. Costa para resumir, como sabe él hacerlo, los discursos pronunciados anteriormente. Dedicó en primer lugar sentidas frases á la memoria del M. I. Sr. Conde de Torre Saura (q. s. g. h.) quien tan vivamente anhelaba la tan excelente mejora del alumbrado de esta población, lamentando que se hubiesen convertido en amargura para el noble corazón de la Sra. Viuda aquellos instantes en que tan satisfactoriamente se solemnizaba la inauguración del alumbrado; recordó luego el nombre del que fué nuestro amado Pastor, Dr. Castellote, sintiendo que la salida de este Prelado hubiese coincidido con la llegada de los representantes de la Compañía á Menorca, privándoles de este modo, de los sabios consejos que esperaban recibir de personaje tan esclarecido. Agradeció en nombre de la Compañía el interés extraordinario que todos los oradores y cuantas personas formaban tan selecto auditorio se habían tomado para que resultara lucido aquel acto. Pidió el eficaz apoyo de la Cámara del Comercio de Barcelona y

del Fomento del trabajo nacional para el desarrollo de la industria y comercio de esta ciudad. Se ocupó asimismo de la importancia que reviste la mejora de este puerto y de las dificultades que hay que vencer para llevarla á cabo. Haciéndose propio el pensamiento del Sr. Anglada, manifestó que tenía destinadas la Compañía quinientas pesetas para los pobres de esta ciudad y brindó después por todas las señoras y señoritas de Ciudadela, para las que tuvo palabras de caluroso elogio y de sincera alabanza. Como habian podido suponer nuestros lectores, cuantos señores tomaron parte en esta larga serie de discursos fueron estrepitosamente aplaudidos por el gentío que inundaba las dependencias todas de aquel local, habiendo resultado brillante sobremanera aquel hermoso acto, no recordando guardarse memoria de otro alguno parecido entre los habitantes de esta población.

Apenas quedó el salón despejado de las personas que tan plácidamente por espacio de más de tres horas allí habian permanecido, sentáronse á la mesa los individuos que componen la «Banda Popular» y el coro «La Alborada» que ya conocen nuestros lectores.

ALEGRE VELADA

Repitieronse en la noche del domingo las iluminaciones verificadas la noche anterior, obsequiando el referido Coro á los ilustres huéspedes con alegres serenatas. A las nueve, habia ya abandonado sus hogares toda la gente de esta ciudad y con el numeroso concurso de forastros que habian llegado con motivo de las fiestas, se trasladaba á la plaza del Borne, en donde se quemó un muy bien combinado y sorprendente castillo de fuegos artificiales, cuyos postes se hallaban situados entre la plaza de Colon y el viejo baluarte.

NUESTRO SALUDO

Séanos permitido antes de dar fin á las presentes líneas, haciéndonos intérpretes de los sentimientos de estos habitantes, felicitar, con el entusiasmo que se merece una mejora de tanta trascendencia, á la mencionada compañía General de Alumbrado por Acetileno. Nuestra patria hoy pasa á una nueva vida; nuevos horizontes de esperanza se habren hoy á nuestra mirada anhelante; nuevas corrientes de mútua simpatía descubrimos entre Menorca y Cataluña; todo parece ser presagio de mejores días para nuestra querida Ciudadela. ¡Ojalá que no se malogren los buenos deseos y la decidida cooperación de personas de tanta valía social como las que nos han honrado estos días con su visita! y unidos todos los esfuerzos y vinculadas para un mismo objeto todas las voluntades, celebremos en día no lejano el fausto engrandecimiento de la ciudad que páginas tan gloriosas presenta en su bendecida historia.

Telegramas.

Madrid, 2.—Dicen de París que en Saint Desus ha ocurrido un choque entre dos tranvías.

Veinticuatro pasajeros resultaron heridos.

El exministro de Hacienda señor Urzáiz ha llegado á Barcelona.

Fué recibido por un inmenso gentío. Multitud de personas, en manifestación, le acompañaron en su domicilio, vitoreándole. El señor Urzaiz ha hecho algunas manifestaciones.

Declaró funesta la última crisis.

Madrid, 2.—Entre Campanó y Carbonera han sostenido una batalla campal los vecinos de ambos pueblos, por cuestión de pastos. Hay muchos heridos.

Se han hecho seis detecciones.

Madrid, 5.—El Rey, vistiendo uniforme de general y acompañado por el Príncipe de Asturias, dirigióse al cuartel de los Docks, y asumiendo el mando del Regimiento de Artillería allí acuartelado, recorrió al frente de dicho Cuerpo algunas calles céntricas. El público se aglomeraba en las calles, saludando á S. M.

Al pasar el Regimiento por frente Palacio, la Reina se asomó al balcon principal, siendo ovacionada.

Madrid, 6.—El Rey ha firmado los reales decretos concediendo la Cruz de Alfonso XII á los señores Montero Rios, Nuñez de Arce, Monsen Jacinto Verduger, Pradilla, Borbon, Dr. Rubió, Mendez Pelayo, Echegaray y D. Andrés Garbon Manjon, fundador este último de las escuelas de Granada.

Madrid, 6.—S. M. el Rey al firmar el decreto concediendo la cruz de Alfonso XII á Mosen Verdager dirigió á dicho señor el siguiente telegrama:

«En este momento firmo con gran satisfacción el decreto concediéndole la gran cruz de Alfonso XII, como muestra de admiración al poeta eximio, gloria nacional.

Madrid, 6.—S. M. el Rey acompañado del Príncipe de Asturias y de uno de sus profesores, vistiendo el uniforme de Almirante, ha estado paseando en Carruaje por el Retiro y por varias calles céntricas, siendo aclamado por la gente en varios de los sitios por donde pasó.

Al regresar del paseo se dirigió al cuartel de San Gil, donde mandó formar el regimiento de lanceros, dirigiéndose con él á la puerta de Palacio donde la ha revistado.

El Monarca había avisado previamente al Gobierno antes de dirigirse á dicho cuartel.

Madrid, 6.—En el Consejo presidido por el Rey, el Sr. Sagasta ha tratado del orden público y del curso que siguen las huelgas, y se ha firmado el empréstito anunciado.

Mañana se firmará la concesion de la gran cruz de Alfonso XII á favor del Sr. Verdager.

Las noticias oficiales recibidas de Andalucía acusan tranquilidad.

Madrid, 6.—Para ocupar la vacante que existe en la Academia Española de la Lengua por fallecimiento del señor Fernanflor, ha sido elegido por 23 votos el ex-ministro Excelentísimo Sr. D. Antonio Maura.

Es probable se provea otra vacante para que la ocupe el Sr. Grilo que ha obtenido dos votos.

Madrid, 6.—Se ha confirmado la dimision presentada por el gobernador civil de Valencia, por tenerse aún pendiente la cuestion Blasco.

Madrid, 6.—Las Cámaras inglesas han acordado dar un voto de gracias á las tropas inglesas del Africa del Sur.

Madrid, 6.—Los prelados de Cádiz, Málaga y Sevilla, no cesan de inscribir las asociaciones y comunidades religiosas en los gobiernos civiles respectivos.

No se ha presentado ninguna que esté fuera del Concordato, pues todas exhiben Bulas,

Decretos y Reales Ordenes autorizándolas, y alguna ha presentado Letras pontificias de Paulo V.

Madrid, 6.—Esta mañana ha ocurrido en El Banco de España un robo verdaderamente inaudito.

El Agente de Bolsa señor Carraziaga estaba contando billetes de un fajo que acababa de cobrar cuando se le acercó un individuo preguntándole donde podría cambiar una cantidad.

Se distrajo un momento el Agente para indicarle el sitio de cambio y de esa distraccion se aprovechó otro individuo robándole nada menos que veinte mil duros, huyendo el ladron sin que pudiera ser capturado.

Madrid, 7.—Dicen de Cádiz que se insiste hay inteligencia entre las sociedades obreras y las de la provincia para verificar una importante reunion.

En Jerez es posible haya una huelga general.

Madrid, 7.—Corren rumores graves acerca de la actitud hostil que han tomado los indígenas de Fernando Póo.

El Gobernador militar de aquella colonia ha pedido se le envíen soldados peninsulares de infantería de marina.

Se está preparando en Cádiz una expedición, con destino á dicha posición.

Madrid, 7.—Granada.—El Gobernador ha enviado la benemérita al pueblo de Iznalloz, para evitar se reproduzca el motin.

Madrid, 7.—París.—Se ha constituido el nuevo ministerio presidido por monsieur Combes, bajo la base Defcosse, Negocios Extranjeros; Menvier, Hacienda; André, Guerra; y Valletan, Obras Públicas.

Madrid, 7.—Londres.—La Cámara de los lores ha aprobado, en segunda lectura, el proyecto referente al empréstito para atenciones de la guerra terminada en el Africa del Sur.

Madrid, 7.—Londres.—El generalísimo inglés Kitchener telegrafió desde Pretoria, que ayer se rindieron en virtud del tratado de paz, 1.154 boers, de los que estaban en armas.

Madrid, 7.—Telegramas oficiales recibidos de Barcelona, dicen que ha terminado completamente la huelga de carreteros en aquella ciudad.

ANUNCIOS

VERDADERA GANGA

Hay para vender una lámpara grande con dos mecheros y seis bujías.

Se dará por la mitad de su valor.

En esta imprenta informarán.



JULIAN TICOULAT FEMENIAS

CIRUJANO--DENTISTA

Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales sin cubrir el paladar.

Empastes de todas clases.

Pasando á domicilio honorarios dobles.

SAN JERONIMO, 24

IMPORTANTE

Continúa el despacho de los billetes del huerto situado en el paseo de San Juan, en todas las barberías, casinos y cafés.

POR UNA PESETA hay probabilidad de poseer un huerto en el Plá.

PARA VENDER

Lo está un huerto del Paseo de S. Juan, vulgo Plá.

Informa su dueño D. Juan Capó, San Jaime, 9.

I INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de Paris.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50. Idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Alfiler idem idem, (9 brillantes) idem 50. Anillo para señora ó señorita, idem idem, 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem, 25 idem. Idem para señora, idem idem, 50 idem. Idem para idem, (brillantes gruesos), 100 idem. Idem para niñas, (verdadero regalo), 25 idem.

Medallas oro con la efigie de la Purísima, esmalte de Flouncia, brillantes Am: Alaska pesetas 100.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Enviése la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. *Gratis* se envía á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la *Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A.* Buyas, Corso Romana, 18, Milan (Italia.)

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.